

Arte, Cultura e Investigación

# Recinto de Golfito celebra su décimo aniversario

27 OCT 2016 Sedes Regionales



El aniversario del Recinto de Golfito reunió las culturas de Boruca, Curré y Las Vegas en una feria de artesanías que se realizó en sus jardines (foto cortesía Patricia Rojas).

Durante esta semana el Recinto de Golfito de la Universidad de Costa Rica (UCR) celebra su décimo aniversario de la mano con las comunidades por medio de **actividades académicas y culturales** que muestran su quehacer y su impacto en la zona Sur.

El Recinto de Golfito empezó a funcionar en el año 2006 gracias a las gestiones realizadas por la Vicerectoría de Investigación para articular proyectos que ya se ejecutaban en la zona y abrir nuevas propuestas que contribuyeran al desarrollo integral de Golfito y la región. A partir de ese momento se abrió la posibilidad para **más de 500 jóvenes** de cursar una carrera y al mismo tiempo, hubo un impulso a la **investigación y la acción social**.

Esta celebración pensada para y por la comunidad es una ocasión para reafirmar el **compromiso de la Institución con el desarrollo social y económico de las comunidades** y el fortalecimiento del conocimiento en la región.



Niños y niñas de la comunidad ngäbe de las Vegas río La Vaca Comteburica compartieron una de sus danzas tradicionales llamada jardín Niviribotdä (foto cortesía Patricia Rojas).

“Estos 10 años han sido un proceso de búsqueda de consolidación de la UCR en la Región Brunca, sabemos que falta mucho camino por recorrer, pero lo que hemos avanzado ha tenido un impacto muy positivo en la región, por eso creemos que **es una fiesta comunal, una fiesta regional**” acotó la Mag. Georgina Morera Quesada, directora del Recinto de Golfito.

## Cultura

El Recinto ha abierto sus puertas a la comunidad golfiteña para unirse a la celebración que inició este lunes 24 de octubre con un **festival artístico** y deportivo que se realizó en el Club Centro con la participación de grupos de bailes folclóricos y bailes populares de la región.

El martes 25 en los jardines del Recinto se realizó una feria de artesanías con personas de los **pueblos indígenas de Boruca, Curré y Las Vegas**, comunidades que también han abierto las puertas de su cultura y tradición durante muchos años a la Universidad de Costa Rica.



Docentes, estudiantes y personas de la comunidad de Golfito participaron de una danza tradicional con los niños y niñas Ngäbes foto cortesía Patricia Rojas).

---

Al respecto, la profesora Licda. Patricia Rojas, coordinadora de Acción Social del Recinto, destacó que “ahora que estamos celebrando el décimo aniversario queríamos que ellos lo celebraran con nosotros y **darles la bienvenida a la Universidad de Costa Rica** de la misma forma que ellos nos dan la bienvenida en sus comunidades”.

La oferta cultural finaliza el miércoles con el **Grupo de teatro Tub, de la Sede del Pacífico**, que presentan la obra Ciega Fortuna y el Monólogo Secuelas en el Alma. La función será a las 7:00 p.m. en el Club Centro. Todas las actividades son gratuitas y abiertas al público.

## Investigación

En el marco de su décimo Aniversario, el Recinto de Golfito también está realizando la **V edición de las Jornadas de Investigación**, donde se presentan proyectos realizados por docentes del Recinto, docentes de otras unidades académicas de la Universidad, así como investigadores de otras instituciones y Organizaciones no Gubernamentales (ONG) que operan en la zona Sur.



Vecinos, docentes y estudiantes se han integrado a las celebraciones del décimo aniversario (foto cortesía Patricia Rojas).

---

La actividad se está realizando durante todo el mes de octubre los días 4, 13, 19, 26 y 27 en el Club Centro y es un espacio para analizar los principales **resultados de proyectos de investigación con influencia en la región Brunca**.

Algunos de los temas que se han abordado durante esta semana son la **situación de los recursos marinos** como las tortugas, corales y arrecifes y las acciones que impactan a la población de las zonas costeras, entre ellas la comunidad de Drake.

Los murciélagos, el clima y **asentamientos arqueológicos en la Península de Osa** también tuvieron un lugar especial en estas jornadas. Así como las perspectivas de educación y la inserción en el mercado laboral en la zona Sur para profesionales de Turismo Ecológico.

El jueves finalizarán las jornadas con una ponencia sobre el Programa de **conservación de tortugas marinas en Playa Piro y Pejeperro** a cargo de Manuel Sánchez Mendoza. Además se presentarán los resultados preliminares y parciales del **estado de la educación de las ciencias en los colegios de la Zona Sur** a cargo de Oscar Quirós y Rachel Eplee presentará ponencias sobre Ríos saludables de Osa, Ecología y conservación de felinos y sus presas en Osa.

Las celebraciones de décimo aniversario cerrarán con un acto protocolario que se realizará el **viernes 28 de octubre** y con la **firma de un convenio** entre la Universidad de Costa Rica y la Universidad de Chiriquí, Panamá.



[Katzy O'neal Coto](#)  
Periodista Oficina de Divulgación e Información  
[katzy.oneal@ucr.ac.cr](mailto:katzy.oneal@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [aniversario](#), [zona sur](#), [golfito](#), [georgina morera](#), [pueblos indigenas](#), [recursos marinos y costeros](#).